
N i e d e r s c h r i f t  
SPA/018/2008 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Sportausschusses der Stadt Rheine 
am 20.11.2008 

 
 
Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglie-
der ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, be-
ginnt um 17:30 Uhr im Sitzungsraum 104 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr José Azevedo CDU Ratsmitglied   
 
 Mitglieder: 
 

Herr Achim Bietmann SPD Sachkundiger Bürger   

Frau Hannelore Borsch CDU Sachkundige Bürgerin   

Herr Jürgen Gude CDU Ratsmitglied   

Herr Stefan Gude CDU Sachkundiger Bürger   

Herr Christian Kaisel CDU Ratsmitglied   

Herr Wilhelm Rieke BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Sachkundiger Bürger   

Herr Eckhard Roloff SPD Ratsmitglied   
 
Vertreter: 
 

Herr Detlef Weßling SPD Verterter für Herrn 
Toczkowski 

Herr Kurt Wilmer SPD Vertreter für Herrn Be-
radis 

 
 
 
 beratende Mitglieder: 
 

Herr Bernd Lunkwitz FDP Sachkundiger Bürger   

Stadtsportverband  Vertreten durch Herrn 
Töller 
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 Verwaltung: 
 

Herr Dr. Thorben Winter  Fachbereichsleiter FB 1  

Herr Theo Deluweit  Sportserviceleiter 

Frau Karin Kleine-Bardenhorst  Schriftführerin 

Herr Peter Temmen  Schriftführer   
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Der Vorsitzende José Azevedo eröffnet die heutige Sitzung des Sportausschusses 
der Stadt Rheine und stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 16 über die öffentliche Sitzung des Sportaus-
schusses am 27.08.2008 
 

Änderungs- und Ergänzungswünsche zu Form und Inhalt der o. g. Niederschrift 
werden nicht vorgetragen.  
 
  
 
2. 
 

Niederschrift Nr. 17 über die gemeinsame öffentliche Sitzung 
des Bauausschusses und des Sportausschusses am 27.08.2008 
 

Änderungs- und Ergänzungswünsche zu Form und Inhalt der o. g. Niederschrift 
werden nicht vorgetragen.  
 
  
 
3. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-
chen Sitzung des Sportausschusses am  27.08.2008 gefassten 
Beschlüsse 
 

Es liegt kein Bericht vor.  
 
 
 
4. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der gemein-
samen öffentlichen Sitzung des Bauausschusses und des Sport-
ausschusses am 27.08.2008 gefassten Beschlüsse 
 

 Herr Dr. Winter gibt folgenden Bericht: 
 
Gemäß des Beschlusses der gemeinsamen Sitzung des Bau- und Sportausschus-
ses vom 27. August 2008 sollte die Sanierung der Weitsprunganlage des Neben-
platzes im Jahr 2008 erfolgen. 
 
Auf Grund der Witterung (es sind für die Kunststoffarbeiten Mindesttemperaturen 
erforderlich) konnte die Sanierung nicht mehr im Jahr 2008 erfolgen. Das          
Leistungsverzeichnis ist aber erstellt und die Ausschreibung und Vergabe soll 
noch in diesem Jahr erfolgen. Die Arbeiten sollen nach erfolgter Vergabe und 
Rücksprache mit der bauausführenden Firma schnellstmöglich im Frühjahr 2009 
durchgeführt werden. Die entsprechenden Haushaltsmittel sollen in das Jahr 
2009 übertragen werden.  
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5. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

Herr Dr. Winter gibt folgende Informationen: 
 
Die gemeinsame Sportlerehrung der Stadt Rheine und des Stadtsportverbandes 
findet am Freitag, 23. Januar 2009 um 19.00 Uhr in der Stadthalle statt. 
 
Bis ca. 20.30 Uhr sollen im Kernsaal erfolgreiche Sportler und Sportlerinnen so-
wie verdiente „Funktionäre“ geehrt werden. Voraussichtlich werden vier Sponso-
ren hochwertige Preise für eine(n) von ihnen ausgesuchte Sportlerin, Sportler, 
Mannschaft und Funktionär zur Verfügung stellen. 
 
Einladungen zu der Ehrung werden bis ca. Mitte Dezember zugestellt. 
 
Anschließend findet bei geöffneten kleineren Sälen ein zwangloses Sportlertreffen 
statt. Hierzu sind alle Rheinenser Sportlerinnen und Sportler herzlich eingeladen. 
In gemütlicher Runde können sie das Jahr 2008 noch einmal Revue passieren 
lassen oder ihre Planungen für das neue Jahr besprechen. Für Tanzmusik ist 
selbstverständlich auch gesorgt. Um die Kosten decken zu können, wird voraus-
sichtlich ein Eintritt von 5,00 € erhoben.  
 
  
 
6. 
 

Sanierung der Fassadenverkleidung an der ETuS-Turnhalle 
Vorlage: 435/08 
 

Herr Dr. Winter verweist zunächst auf die Vorlage. 
 
Von Herrn Roloff wird berichtet, dass die SPD-Fraktion dem Beschlussvorschlag 
zustimmen wird.  
 
Die Herren Kaisel (CDU), Lunkwitz (FDP) und Rieke (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
befürworten ebenfalls den Beschlussvorschlag.  
 
Beschluss des SportA: 
 
Der Sportausschuss gewährt dem EtuS Rheine eine städtische Zuwendung in Hö-
he von 8.400,00 € für die Sanierung der Fassade der vereinseigenen Turnhalle 
an der Lindenstraße. 
 
 
 
7. 
 

Einwohnerfragestunde  
 

Es gibt keine Wortmeldungen.  
 
  
 
8. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

Herr Roloff berichtet, dass sämtliche Sportvereine vom Stadtsportverband be-
fragt worden sind. Das Ergebnis dieser Befragung ist ihm jedoch nicht bekannt. 
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Von Herrn Töller wird hierauf geantwortet, dass sich ca. 27 Vereine an der Befra-
gung beteiligt und das Antwortformular an den Stadtsportverband zurückgege-
ben haben. Ein Arbeitskreis des Stadtsportverbandes wird die Auswertung vor-
nehmen. Das Ergebnis wird dem Sportausschuss und der Presse bekannt gege-
ben. 
 
Herr Lunkwitz bittet, die Auswertung auch den Sportvereinen zur Verfügung zu 
stellen. 
 
Von Herrn Rieke wird der Hinweis gegeben, dass bei den Vorgesprächen zur Ein-
führung der Sportstättennutzungsgebühr der Wunsch vorgetragen wurde, 
Schwimmen für Kleinkinder zu fördern. 
 
Hierauf antwortet Herr Azevedo, dass der Stadtsportverband den Dialog zu den 
Schwimmsportvereinen suchen wollte. Ein Feedback vom Stadtsportverband liegt 
bisher nicht vor. 
 
Herr Deluweit ergänzt, dass es eine Aufgabe der Schwimmsportvereine sein 
könnte, Nichtschwimmer auszubilden. Ein Verein, mit dem er gesprochen hat, 
erklärte, dass er sich zurzeit aufgrund fehlender personeller Ressourcen nicht in 
der Lage sieht, entsprechende Kurse anzubieten. 
 
 
 
Ende öffentlicher Teil: 17.45 Uhr 
 
 
 
  
    
José Azevedo Peter Temmen 
Ausschussvorsitzender Schriftführer 
 
 
 
 
 
 
 


